

« L'objectif est d'embellir le port de Roque de Thau »

GAURIAC ET VILLENEUVE.

Dimanche 27 janvier, l'association du port de Roque de Thau conviait ses adhérents, bienfaiteurs et les curieux à un pot de l'amitié, sur le site naturel



Une association dont le bureau dynamique est le premier sur le terrain

Photo JM

Malgré un temps peu engageant, et un sol boueux et détrempé par l'accumulation des intempéries, les sympathisants de l'association du port de Roque de Thau étaient venus nombreux au petit port de Roque de Thau, sous le chapiteau érigé pour l'occasion, pour écouter les vœux de la présidente, Françoise Fourgous, et partager le verre de l'amitié, dimanche 27 janvier à 11 h. Françoise Fourgous a rappelé la volonté de l'association de faire revivre le petit port typique de Roque de Thau pour le plaisir avant tout des habitants de Villeneuve et Gauriac, les deux communes sur lesquelles le port se répartit par moitié. « L'objectif premier est d'embellir », commente la présidente, et après plusieurs mois de démarches

administratives pour élaborer et déposer les statuts, le travail de nettoyage a pu commencer en décembre 2012, par des week-ends où les bénévoles, membres ou pas, sont venus, bottés et chaudement vêtus, désherber, élaguer, en commençant par la rive de Villeneuve.

Retrouver sa gaieté d'autrefois

Le travail est rude et urgent, car la nature reprend vite ses droits : l'association s'est dotée d'une pompe pour commencer à désenvaser le chenal, en profitant de la force du courant des marées ; le « bateau-ventouse », épave qui bloquait le port, a été enlevé par une entreprise professionnelle, ce travail

n'étant pas à la portée de bénévoles. Les pontons, devenus dangereux, doivent être démontés, avant de pouvoir en fabriquer de nouveaux, afin que le port puisse retrouver sa vie et sa gaieté d'autrefois, avec un maximum d'usagers locaux.

Un apport logistique lourd

Ce n'est pas la première fois que le port de Roque de Thau suscite les enthousiasmes et réveille les bonnes volontés, et l'association Etale, créée il y a dix ans par Michel Jolit, s'était battue pendant 5 ans, avant d'abandonner devant les difficultés. L'ancien président est évidemment très investi dans ce nouveau projet, et l'association Etale a fait un legs des fonds qui lui restait afin

d'aider à cette renaissance. Cette fois, les deux municipalités concernées sont parties prenantes du projet concernant le port, et aux côtés de l'association depuis la première assemblée générale le 2 mars 2012, et sur le terrain, car c'est avec l'apport logistique lourd mis en place par les mairies que les végétaux encombrants ont pu être évacués mi-décembre 2012. Fin décembre, l'association comptait 28 membres actifs (usagers du port), cinq membres bienfaiteurs, deux membres de droit (représentants des communes), et un membre d'honneur, Jacky Pouget, pour sa longue carrière de pêcheur, mémoire vivante de la pêche en estuaire et du port de Roque de Thau. Seul bémol, mais la saison n'y est peut-être pas étrangère : le nombre de bénévoles sur le terrain reste réduit (une douzaine le week-end du 15-16 décembre 2012), malgré la convivialité des opérations. L'association est ouverte à la discussion avec chaque habitant, curieux, ou voisin du port, afin que tous puissent se réjouir d'une restauration qui conserve au port son caractère traditionnel estuarien.

Joëlle Maraquet

Siège social : Mairie 21, Le Bourg-33710 - Villeneuve / portderoque-dethau@yahoo.fr